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Liquid and gas tight package, mainly made of paperboard or similar, especially suitable for foodstuff.

Title (de)
Flüssigkeits- und gasdichte Verpackung, vorwiegend aus Papier oder dgl., insbesondere zum Verpacken von Nahrungsmitteln.
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Emballage en grande partie en carton, imperméable aux liquides et aux gaz, spécialement conçu pour des aliments.
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Abstract (en)
The package according to the invention comprises an outer wrapping (I) which has the resistance required for protecting the contents, comprises at
least one lining insert (F) made of a material which is flexible and weldable or has been made weldable, with which the inside of the outer wrapping
is lined, comprises a covering (C) which is weldable or has been made weldable and is applied in a sealing manner only to the lining insert or
inserts, the package made mainly of paper or similar. <IMAGE>

Abstract (de)
Die erfindungsgemäße Verpackung besteht aus einer Außenhülle (I), die die zum Abschützen des Inhalts benötigte Widerstandsfähigkeit besitzt,
mindestens einer Futtereinlage (F) aus einem flexiblen und schweißbaren oder schweißbar gemachten Material, womit das Innere der Außenhülle
verkleidet ist, einer schweißbaren oder schweißbar gemachten Abdeckung (C), die nur auf die Futtereinlage oder -einlagen abdichtend angebracht
wird, wobei die Verpackung vorwiegend aus Papier oder dgl. besteht. <IMAGE>
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